

Discours vœux

Madame la Sénatrice,
Messieurs les maires des communes de SVITAVY, de ZIBIDO SAN GIACOMO, et de WEISSENHORN
Messieurs les maires, Chers collègues
Monsieur le conseiller régional, Laurent LAFON, maire de Vincennes
Monsieur le conseiller général
Monsieur le Président de la CCPB
Monsieur le Président du SIARV
Mesdames et Messieurs, les élus municipaux et intercommunaux
Madame la principal du collège
Mesdames et Messieurs les responsables d'associations
Mesdames et Messieurs, chers concitoyens, chers amis,
Et j'ajouterais Roland car je sais que tu es là parmi nous avec ton épouse Tamara

Au nom du conseil municipal de Villecresnes, je vous souhaite à tous la bienvenue et je vous remercie d'être présents parmi nous pour cette cérémonie du nouvel an.

J'adresse des remerciements tous particuliers aux délégations des villes de SVITAVY en République tchèque, de ZIBIDO SAN GIACOMO en Italie et de WEISSENHORN en Allemagne, conduites par leurs maires, Jiri BRYDL, Piero GARBELLI, et Wolfgang FENDT. Elles ont effectué un long déplacement et sont présentes chez nous depuis vendredi pour un week-end de travail et de préparation aux jumelages. Ce matin elles nous ont présenté leurs villes et ont entamé, avec les responsables d'associations un dialogue qui va se poursuivre et qui sera coordonné par le comité de jumelage. Je vous remercie de les saluer par vos applaudissements.

Ces trois villes ont déjà accueilli, chacune, une délégation villecresnoise cet automne, et tout à l'heure William Rostene notre délégué aux relations internationales vous fera un point sur l'état de l'avancement de ce projet qui nous tient à cœur.

L'année qui vient de s'achever risque de ne pas laisser beaucoup de traces positives dans notre mémoire collective.

En effet, 2009 c'est d'abord une crise financière puis économique ayant engendré d'importantes difficultés pour nos entreprises et par suite de nombreuses suppressions d'emplois. C'est donc aussi, pour beaucoup de nos compatriotes, une augmentation de l'incertitude et de la précarité. C'est enfin l'accroissement sans pareil des déficits publics et de l'endettement de notre pays impliquant une compression des recettes pour les collectivités territoriales. Pour la première fois depuis des années nous allons prochainement voter un budget comportant des prévisions de recettes fiscales en baisse. Et je ne parlerai pas de la pandémie puisqu'elle est désormais officiellement terminée. 2010 ne sera pas beaucoup plus facile, même si les augures nous promettent le début d'une lente amélioration. Elle a même débuté douloureusement avec la catastrophe survenue en Haïti. A ce propos je vous annonce que nous prendrons prochainement des dispositions pour venir, à notre échelle, en aide à ceux qui ont tout perdu alors qu'ils étaient déjà parmi les plus pauvres.

Pour notre équipe, 2009 aura été une année de travail intense et je tiens dès à présent à souligner l'engagement, et l'implication dont ont fait preuve ses membres ainsi que le travail réalisé dans un contexte quelquefois difficile.

Cette équipe « plurielle » se porte bien. Elle fait de ses différences de sensibilités une véritable force. Bien sûr les discussions sont riches, et animées mais nous n'avons jamais de difficulté à prendre une décision car nous sommes en totale harmonie sur des règles de gouvernance, qui tiennent en quatre points :

1. Nous sommes fermement résolus à tenir nos engagements de campagne
2. Nous expliquons ce que nous faisons

3. Nous prenons nos décisions uniquement en fonction de l'intérêt à court, moyen ou long terme de notre ville et de la majorité de ses habitants.
4. Nous laissons, sans regret, la politique partisane à la porte de la mairie.

Cette volonté résolue de nous centrer sur l'intérêt général peut, parfois, sur un dossier particulier, nous mettre à dos quelques personnes. Mais dès lors que l'intérêt collectif est assuré, nous assumons sans aucun problème en ignorant les déclarations opportunistes de ceux qui cherchent à surfer sur les problèmes.

Comme je viens de le dire, 2009, fût, pour notre ville, une année riche en événements, en manifestations et en dossiers traités.

Pour vous en présenter le bilan, nous avons préparé un diaporama, sous forme de pêle-mêle chronologique mêlant manifestations et grandes réalisations en moins d'un quart d'heure. Nous vous le présentons maintenant.

FILM

2010 maintenant.

Ce sera avant tout une année de consolidation, car les dossiers ouverts sont pour l'essentiel pluriannuels. Je vais insister sur 7 d'entre eux.

1. La Maison de la Petite Enfance sera ouverte à l'automne et dans les semaines à venir, nous lancerons les premiers recrutements. La pose de la première pierre qui a du être reportée en raison des intempéries est programmée pour le 13 février prochain.
2. Le Plan Global de Circulation sera mis progressivement en place au cours du premier semestre. Je tiens à rappeler que son objectif est d'améliorer la sécurité et la fluidité de circulation ainsi que les conditions de stationnement. Ce plan, possède une logique interne et une cohérence globale. Il a été voté à l'unanimité par le conseil municipal et je remercie ici notre opposition pour son attitude positive sur un sujet pas simple. Nous savons que dans les prochaines semaines des critiques partielles s'élèveront, pour certains sur le stationnement, pour d'autres sur la limitation de la vitesse, pour d'autres encore sur les sens de circulation. Nous sommes prêts à les entendre mais j'insiste : ce plan devra être jugé GLOBALEMENT.
3. Le Plan Local de l'Urbanisme, que nous avons lancé il y a quelques mois va définir le Villecresnes des 15 ou 20 prochaines années. C'est un sujet complexe qui nécessitera de nombreuses concertations, avec les habitants, avec les associations, avec nos voisins avec tous les services de l'Etat.
4. La préparation du dossier de Zone mixte du Bois d'Auteuil devrait connaître une avancée significative en 2010. 25000 m² d'activités et 250 logements THQE sont prévus. Nous allons tenter d'y faire figurer une école afin de désengorger à terme le centre ville. A ce dossier on peut également adjoindre les réflexions sur le futur centre de loisirs qui devront s'accélérer car le nôtre, depuis cette année, accueille, en plus des enfants, quelques représentants de ce que d'aucuns appellent la biodiversité.
5. En matière de logements, nous lancerons plusieurs dossiers en 2010 :
 - La construction de la résidence services pour séniors, annoncée pendant la campagne électorale (70 à 80 studios ou 2 pièces) avec services à la carte.
 - La construction de logements sociaux que beaucoup de nos concitoyens attendent depuis si longtemps et à laquelle nous nous sommes engagés, comme toutes les communes du Plateau Briard, à travers le PLH voté en 2007. Il est important que ceux, qui pourraient s'inquiéter ou être inquiétés par d'autres, sachent qu'il existe près de 300 demandes non satisfaites à Villecresnes. La moitié émane de villecresnois. Nous devons impérativement y répondre. Deux projets existent : un petit projet de logements intermédiaires sentier des maçons et celui la rue d'Yerres.

Tous ces projets sont soumis de notre part à de fortes contraintes architecturales et environnementales, et seront, le moment venu, présentés au CCEUP et en réunions publiques.

6. Nous poursuivrons le travail de réfection des trottoirs. 1100 mètres ont été réalisés en plus de ceux des rues totalement rénovées.
7. Enfin cette consolidation concernera également l'action sociale que nous avons réorientée en 2009.

Un mot des finances.

Le budget 2010 de Villecresnes répondra aux critères que nous nous imposons depuis que nous assumons la responsabilité de la gestion de la ville :

- Pas de hausses des taux d'imposition locale
- Un contrôle rigoureux de la gestion courante, et cette année nous disposerons pour cela d'un nouvel outil.
- Une épargne de gestion conséquente pour financer nos investissements

Le budget d'investissement 2010 sera lourdement impacté par les deux projets phares que sont la MPE et le plan de circulation (3 M€). Sauf bonnes surprises éventuelles, nous devons donc décaler de quelques mois (fin 2010, début 2011) certains projets de voiries pourtant attendues impatiemment par les riverains. (Avenue du Château par exemple). Je les remercie de comprendre et de faire preuve d'un peu de patience.

Avant de conclure je dirai un mot de la Communauté de Communes du Plateau Briard

Elle est aujourd'hui dans son second mandat. Plus que jamais nous avons besoin de conjuguer nos forces et nos moyens pour réaliser ensemble ce que nous ne pouvons pas réaliser seuls. Un seul exemple : le haut débit. C'est un sujet extrêmement sensible ici à Villecresnes tant notre situation est catastrophique. Face à la surdité et aux machines à calculer impitoyables des grands opérateurs, une solution peut être espérée de l'intervention intercommunale. Nous avons des pistes, nous travaillons sur des dossiers et l'intercommunalité est prête à mettre la main à la poche pour peu que nous obtenions les autorisations nécessaires des autorités de régulation.

Permettez-moi maintenant d'adresser des remerciements appuyés à nos dynamiques associations, au personnel des services souvent mis à contribution comme ce fût le cas récemment pendant l'épisode neigeux, à la cuisine centrale et, au comité des fêtes qui ont préparé le cocktail et qui sont de tous les événements municipaux et même intercommunaux, aux 20 élèves du lycée MONTALEAU de Sucy-en-Brie qui vont effectuer le service tout à l'heure, à Stéphanie FERREIRA notre responsable de communication et Jocelyne LHOMMEAU pour leur implication dans l'organisation de cette cérémonie, au service fêtes et cérémonies, à tous ceux qui œuvrent bénévolement pour le bien commun, CCEUP, comités de quartiers, comité de jumelage, bientôt comité de lecture de la bibliothèque et qui donnent un signe fort de la vivacité de la démocratie et bien sûr à tous les élus de notre équipe.

Au nom de la majorité municipale, je souhaite à toutes et à tous la meilleure année 2010 possible. Ensemble, ayons une pensée particulière pour ceux qui souffrent de la maladie, de l'isolement et de la faim, et tout particulièrement pour les habitants d'Haïti, terriblement touchés dans leur chair. Formulons des vœux pour que, partout dans le monde, mais d'abord chez nous, la solidarité prenne progressivement le pas sur le repli sur soi.

Je vous remercie de votre attention.